



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La SADC convoque une réunion du groupe de travail interministériel pour traiter les problèmes subsistant au poste-frontière de Kasumbalesa entre la République Démocratique du Congo et la République de Zambie

Le 08 avril 2025, à Gaborone au Botswana – La Communauté de Développement de l’Afrique australe (SADC) tiendra une réunion du groupe de travail interministériel des ministres chargés du commerce, du transport, des infrastructures et des questions de sécurité afin de résoudre les difficultés rencontrées aux postes-frontières de Kasumbalesa, entre la République Démocratique du Congo et la République de Zambie. Cette réunion aura lieu par vidéoconférence le 11 avril 2025.

Des problèmes subsistent au poste-frontière de Kasumbalesa, notamment la congestion, les contraintes liées à la facilitation du commerce, l’infrastructure lacunaire et les préoccupations croissantes en matière de sécurité, en particulier pour les chauffeurs routiers et l’ensemble de la communauté des commerçants. Autant de difficultés qui constituent une préoccupation majeure pour la Région.

Or, comme il est indéniable que le poste-frontière de Kasumbalesa revêt une importance stratégique pour le commerce intrarégional, la région de la SADC adoptera une approche qui tienne compte de l’ensemble du corridor pour remédier à ces problèmes persistants, conformément aux recommandations émises par les parties prenantes consultatives et les hauts fonctionnaires des États membres concernés, à leurs réunions tenues les 04 et 05 février 2025 et le 07 février 2025, à Harare, respectivement. Par une telle approche, on mise sur le fait qu’il n’est pas viable de résoudre des problèmes dans un seul poste-frontière dans la mesure où toute solution efficace prise risque d’être neutralisée par des obstacles existant aux points de passage limitrophes et le long des corridors commerciaux.

En effet, plusieurs corridors commerciaux de la Région convergent vers le point de passage transfrontalier de Kasumbalesa, à savoir le corridor Nord-Sud, le corridor de développement central (Dar es Salaam), le corridor Walvis Bay-Ndola-Lubumbashi, le corridor de développement de Beira et le corridor de développement de Lobito. Ces corridors ont une incidence sur 10 États membres de la SADC, notamment l’Angola, l’Afrique du Sud, le Botswana, la République Démocratique du Congo, Malawi, le Mozambique, la Namibie, la République-Unie de Tanzanie, la Zambie et le Zimbabwe.

L’Honorable Felix Tapiwa Mhona, ministre des Transports et du développement des Infrastructures de la République du Zimbabwe, présidera la réunion du groupe de travail interministériel. Celle-ci réunira les ministres responsables du Commerce, du transport, des infrastructures et des questions de sécurité de l’Afrique du Sud, de l’Angola, du

Botswana, du Malawi, du Mozambique, de la Namibie, de la République Démocratique du Congo, de la République-Unie de Tanzanie, de la Zambie et du Zimbabwe.

Ayant pour ambition de trouver une solution aux problèmes qui persistent actuellement au poste-frontière de Kasumbalesa, la réunion sera consacrée à l'examen de ces difficultés et permettra aux participants de discuter d'un plan d'action en faveur du développement des infrastructures, du transport et de la facilitation du commerce pour l'ensemble du corridor.

Demands de renseignement : Veuillez contacter Madame Barbara Lopi, Responsable principale de l'unité Communications et relations publiques du Secrétariat de la SADC par courriel à blopi@dsadc.int et copier prinfo@sadc.int